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“El momento que vive México exige la unidad”: 
Ricardo Monreal 

 

El diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario 
de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 
afirmó que el momento que vive México exige la unidad de los 
mexicanos, independientemente de cómo pienses, del partido en el que 
estés y de la religión que profeses. 

Agregó que “nuestra convocatoria es a que formemos un frente común 
de respaldo a la jefa de Gobierno, a la jefa de Estado, porque así lo 
decidió el pueblo de México recientemente y porque tiene la legitimidad 
de encabezarnos en estas difíciles negociaciones que ahora están en 
proceso de revisión. 

“Entonces, es momento de unirnos, que ella sienta que el pueblo de 
México está unido para respaldar sus acciones, y ella vaya con fuerza 
a la negociación, a la mesa, en la que por la vía diplomática, del acuerdo 
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y la negociación política lleguemos nosotros a ese lugar en beneficio de 
la patria y de la nación”. 

Agregó que la mayoría calificada del Congreso de la Unión no va a 
titubear, va a respaldar a la presidenta en todo lo que plantee “en 
beneficio de la patria, de la población, de los mexicanos radicados en el 
extranjero y de la gente que está sufriendo por estas medidas que ha 
dictado el nuevo presidente de los Estados Unidos de Norteamérica”. 

En conferencia de prensa en Aguascalientes, en el marco de la octava 
jornada de diálogos legislativos regionales organizados por el Grupo 
Parlamentario de Morena, indicó que es muy amplia la agenda a 
desahogar en el próximo periodo ordinario de sesiones que inicia el 
sábado 1 de febrero. 

“Es una agenda con 73 puntos, es decir 73 probables leyes 
reglamentarias, cuando menos muchas de ellas de nueva creación”, 
dijo. 

Agregó que es fundamental acompañar a la presidenta Claudia 
Sheinbaum en esta situación y en esta etapa tan compleja para la vida 
del país frente a las órdenes ejecutivas que ha emitido Donald Trump 
en materia de deportación masiva, terrorismo, aranceles y remesas. 

Aseguró que las y los diputados de la mayoría legislativa están 
“preparados para poder generar las modificaciones pertinentes a la 
Constitución y a la ley y preservar nuestra soberanía, nuestra 
independencia y reclamar la violación de los derechos humanos de 
miles de compatriotas y de otros lugares del mundo que están siendo 
vejados con estas medidas discriminatorias, persecutorias y violatorias 
de derechos humanos”. 

Anotó que “estas reuniones son con el ánimo de construir junto con las 
otras fuerzas políticas que así lo deseen, los instrumentos jurídicos 
pertinentes para que la jefa de Estado, la jefa de Gobierno, la presidenta 
de México se pueda enfrentar con éxito a estos embates, a esta etapa 
tan compleja”. 
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Monreal Ávila dijo que “nosotros tenemos confianza en que su actitud, 
su prudencia, su moderación en los primeros días de estas medidas, 
van a generar posibilidades de diálogo franco, fructífero y que ha 
actuado con inteligencia la presidenta de México”. 

De las reformas secundarias, indicó que “en materia de la Ley de 
Amparo sólo se adecúa lo que en materia constitucional se realizó. 
Realmente se mantiene el amparo como un instrumento de protección 
de los derechos fundamentales del ciudadano. En eso no se altera 
nada. Se preserva y se fortalece el juicio de garantías, que es uno de 
los instrumentos más preciados en el derecho mexicano y que ha sido 
ejemplo en muchas partes del mundo”. 

Por otra parte, aseveró que en la frontera sur, lo que nosotros hemos 
dicho, es cumplir con los postulados de la ONU, que pugnan por una 
migración ordenada, documentada, una migración a la que se le proteja 
y no se le persiga. 

“México es un ejemplo en el mundo, por su humanismo y, obviamente, 
no está generando ningún tipo de cinturón que restrinja el libre tránsito 
a personas que tengan la capacidad jurídica de traslado. 

“Este es un tema de fondo, porque Estados Unidos de Norteamérica ha 
planteado un programa que ya había aplicado en el pasado, que se 
llama ‘Quédate en México’; es decir, que todos, absolutamente todos 
los migrantes, sin importar el país, fueran deportados por México y 
quedados en México en espera de resoluciones de asilo. 

“Nosotros no estamos de acuerdo en estas medidas unilaterales, 
aunque sí vamos a cuidar, lo dijo la presidenta, de manera humanitaria, 
a todos aquellos que pidan ayuda a México para no generar 
precedentes distintos a lo que ha sido nuestro país”. 

Respecto a los cuestionamientos en el sentido de declarar a las 
organizaciones criminales como terroristas, que algunos economistas 
señalan que sería un pretexto para invadir México, y lo relativo a la 
declaración del Golfo de México como Golfo de América, Monreal Ávila 
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dijo: “Nosotros detectamos desde hace años el carácter expansionista 
del presidente Donald Trump. 

“Obviamente, es inadmisible aceptar la invasión de nuestro territorio. 
Todo aquel que cruce nuestro territorio tendrá que observar nuestras 
leyes, las leyes que han sido aprobadas por el Congreso y promulgadas 
por el Ejecutivo. 

“En los dos temas, el del terrorismo, no sólo es para nosotros 
inadmisible, inapropiado, injusto, sino que de admitirse traería 
consecuencias financieras y económicas graves. Habría incluso 
detención de inversiones que ya se han anunciado y dificultades a las 
empresas que están trabajando. Por eso es inadmisible. 

“Y en el caso del Golfo de México, nosotros consideramos que la historia 
nos asiste. La razón jurídica y de derecho internacional nos asiste. Es 
Golfo de México y, obviamente, nosotros preservaremos nuestros 
derechos en ese sentido”. 

Por ello, reiteró que éste es un momento de unidad, como lo afirmó el 
diputado Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva, en 
esta conferencia. 

Cuestionado sobre el ingreso de productos chinos a México, Monreal 
Ávila indicó que “la Secretaría de Economía ha iniciado una serie de 
inspecciones, investigaciones sobre mercancías que no tengan 
procedencia lícita, proveniente de otros países, y se está actuando. No 
se va a tolerar y no se va a generar ninguna impunidad para la 
introducción de mercancía de contrabando o de carácter ilícito. 

“El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, por indicaciones de la 
presidenta Claudia Sheinbaum, está iniciando todo este programa 
desde hace tres meses y está avanzando de manera notable en todo 
este tipo de control de mercancías que no tienen origen lícito en su 
circulación en el país”. 

Interrogado sobre la reducción de la jornada laboral a 40 horas, dijo que 
“este es uno de los compromisos que adquirió la presidenta Claudia 
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Sheinbaum y los actuales diputados de Morena, casi todos en los 
distritos también adquirimos este compromiso cuando buscamos el 
voto. Es un compromiso que se va a cumplir. 

“Ya lo dijo la presidenta, estamos buscando cómo gradualmente 
cumplirlo en este periodo sexenal. Yo espero que este periodo, en este 
año, este o en septiembre, empecemos la gradualidad para la semana 
de las 40 horas. Es un derecho en el que nosotros coincidimos. 

“La diputación de Morena comparte ese anhelo de la clase trabajadora 
de México y estamos en conversación con los empresarios, con los 
sectores económicos para que haya un acuerdo que a todos beneficie 
y no sea una imposición que afecte. De eso se trata”. 

Por último, cuestionado sobre la marcha en Sinaloa en contra del 
gobernador, dijo que “respetamos todo tipo de expresión o 
manifestación pública. Es su derecho. Yo espero que todo se resuelva 
bien en Sinaloa y se recobre la paz y la tranquilidad de ese 
extraordinario estado del país”. 

Anotó que en el Congreso de la Unión “estamos por legislar una nueva 
ley de Guardia Nacional, pero las estadísticas, los números que nos han 
entregado vía Secretaría Ejecutiva de Seguridad Pública, demuestran 
que ha disminuido el delito en un 17 por ciento en varios estados del 
país. 

“Es decir, nosotros creemos que la estrategia rediseñada por la 
presidenta Claudia Sheinbaum es la adecuada. Y los instrumentos 
jurídicos de los que estamos dotando a las policías, en coordinación y 
en sistemas de inteligencia, van a dar sus resultados; se lo aseguro 

“Confío plenamente en que recuperemos nuestra paz y nuestra 
tranquilidad en todo el país. Ya veremos pronto los resultados”, aseguró 
Monreal Ávila. 

A su vez, el diputado Sergio Gutiérrez Luna también hizo un “llamado a 
la unidad en torno a la doctora Claudia Sheinbaum, a la unidad ante las 
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posibles consecuencias que tengan sobre nuestro país las 
determinaciones que ha tomado el presidente de Estados Unidos”. 

Reiteró que “esta semana en la Cámara de Diputados hicimos un 
llamado a todas las fuerzas políticas para agruparnos, para juntos 
manifestar el apoyo a la presidenta. Y así lo hicimos en Morena, en el 
PT, en el PVEM, incluso Movimiento Ciudadano. 

“Y fue evidente que el PRI y el PAN rechazaron esta posibilidad de 
apoyar a nuestros paisanos. Le dieron la espalda a más de 40 millones 
de paisanos del otro lado, le dieron la espalda a la posibilidad de juntos 
trazar una ruta y acompañar a la doctora. 

“Y decirles el día de hoy aquí desde Aguascalientes a nuestros paisanos 
que están en Estados Unidos, a los que puedan venir a nuestra tierra: 
no están solos, estamos unidos. Aquí están los diputados y diputadas 
de Morena para acompañarlos, para tomar las medidas necesarias y 
para apoyar, sin ningún regateo, a la doctora Claudia Sheinbaum Pardo. 
Son momentos de unidad, son momentos donde vamos a estar juntos 
y vamos a estar dando resultados”. 
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